
Número 52  ¦  26-11-2020 Pàg. 2670

habitatge digne. Perquè al Partit Popular no li interessa que 
les persones tinguen habitatge digne.

Sap vosté quants habitatges hi ha al País Valencià? 
Segurament no ho sap, perquè mai s’han preocupat . Mire, 
tenim més de tres milions d’habitatges al País Valencià . Sap 
vosté quants estan buits? 505.000. Repetisc, perquè a la 
millor no ho acaben d’entendre, 505 .000 habitatges al País 
Valencià estan buits . La gent no entra a una casa a viure 
perquè no té res a fer eixe dia . La gent entra a una casa a 
viure, senyora Catalá, perquè no tenen un lloc, perquè no un 
lloguer social, perquè no tenen un lloc on poder dormir eixa 
nit . Vosté no ho sap, tots vostés cobren bé, viuen bé, però hi 
ha molta gent patint pel carrer, (veus) hi ha molta gent patint 
al carrer, que no tenen on dormir . I vostés es preocupen pels 
fons voltor, vostés es preocupen per la gent que desnona . 
Nosaltres ens preocupem per les persones . (Veus)

Dit açò, he de dir-los que el problema és d’habitatge 
buit, senyora Català, el problema és que hem de buscar 
les formes perquè l’habitatge buit isca al mercat . I estem 
fent-ho . Vostés saben que estem des del primer dia treba-
llant perquè els habitatges buits isquen i siguen habitables, 
perquè no podem tindre en el País Valencià mig milió de 
cases buides i tenim gent dormint al carrer, tenim gent que 
no té on poder dormir esta nit . Això no ho podem fer .

I per això estem ampliant mesures de foment perquè els habi-
tatges isquen al mercat i puguen ser habitats . Per això estem 
donant totes les ajudes possibles per al lloguer . Sap vosté que 
hem donat tres voltes més ajudes que vostés van donar durant 
la seua època de govern? Això ho sabien vostés? Ajudes al 
lloguer . Vosté s’ha enterat que este dilluns passat vam atorgar 
totes les ajudes al lloguer, totes, eh, que mos van demanar per 
a la COVID-19, és a dir, totes, és a dir, no s’ha quedat una sola 
família que mos ha demanat una ajuda al lloguer per la  
COVID-19 i que reunia els requisits sense la seua ajuda.

Això és el que fa el Botànic, mirar i vetlar per les persones .

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, vicepresident .

Passem a la següent pregunta, la número 504, que formula 
l’il·lustre diputat José Ciscar Bolufer . (Veus)

El senyor Ciscar Bolufer:

Gràcies, senyor president .

Señora consellera, 3 pabellones de hospitalización, 1.300 
camas, 4 .000 pacientes atendidos en cuarenta días, una 
plantilla de más de mil personas, 16 camas UCI, 5 ecógra-
fos portátiles, hasta 200 altas diarias, 7 sesiones clínicas, 5 
ensayos clínicos, 4 publicaciones científicas aceptadas y 6 en 
curso . Como diría Sabina, pongamos que hablo de Madrid, 
del hospital de Ifema . Hoy nadie discute que ese hospital es 
un modelo de éxito y, como tal, será recordado .

Y, ¿cómo se valoran nuestros hospitales de campaña? Pues, 
yo creo que ya pocos dudan que por todo lo contrario, como 
un modelo de fracaso en la gestión de la pandemia, algo que 
incluso admiten en privado en su propio gobierno . A estas 
alturas, ya son muchas las evidencias . Por ello que su secre-
tario autonómico de emergencias diga que el tiempo les ha 
dado la razón en los hospitales de campaña, me recuerda a 
los vendedores de crecepelo de los westerns del cine clásico, 
esos que llegaban a un pueblo, lanzaban su perorata, cogían el 
carro y se iban antes de que se descubriese el engaño .

Por eso, le tengo que preguntar, señora consellera, ¿de 
verdad están orgullosos ustedes de la gestión de los hospi-
tales de campaña?

Muchas gracias . (Aplaudiments)

(Ocupa la presidència la vicepresidenta primera de les Corts 
Valencianes, senyora María José Salvador Rubert)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Té la paraula l’honorable consellera de justícia per a donar 
resposta a la pregunta formulada .

Espere un segon, consellera, que ve Concha . (Se sent una veu 
que diu: «¡Ah! Sí, sí»)

Quan vullga, senyoria .

La senyora consellera de Justícia, Interior i Administració 
Pública:

Gràcies, presidenta .

Mire, señor Ciscar, se lo he dicho muchas veces, pero yo se lo 
vuelvo a repetir. Sí, nos sentimos satisfechos de la gestión que 
la Agencia de Seguridad y Respuesta a las Emergencias hizo 
y está haciendo durante toda la pandemia . Y, por supuesto, 
consideramos que fue una buena decisión poner en marcha los 
hospitales modulares para apoyar al sistema sanitario .

Mire, señor Ciscar le voy a recordar solamente unos datos de 
finales de marzo. A finales de marzo, de las 8.952 camas hospi-
talarias de la red pública valenciana, estaban solo libres 2 .700 
camas . Eran unos momentos en que el número de hospitaliza-
dos cada semana se multiplicaba por tres. Usted sigue cues-
tionando la puesta en marcha de esas infraestructuras, pero, 
desde la agencia de seguridad, aportamos al sistema sanita-
rio de salud 1.000 camas que, ¿sabe qué permitieron? Por una 
parte, evitar colapsos y, en segundo lugar, que la desescalada, 
además, fuera posible, gracias a tener esa capacidad sanitaria .

Y le vuelvo a repetir otra cosa que se la he dicho muchas 
veces, señor Ciscar, la mejor noticia fue que no se ocuparan 
esos por enfermos, por gente que se moría . Esa es la mejor 
noticia, señor Ciscar.

Gracias . (Aplaudiments)
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La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per a continuar en la formulació de la pregunta, té la paraula 
l’il·lustre diputat senyor Ciscar .

Quan vullga, senyoria .

El senyor Ciscar Bolufer:

Moltes gràcies .

Efectivamente, menos mal que no fueron necesarias.

Miren, yo les voy a dar algunos datos sobre el fracaso de su 
gestión. Iban a estar en funcionamiento, según dijo el presi-
dent, en quince días; al día siguiente, dijo usted que no, que 
en un mes; a los tres días de decir eso, firmó una adjudi-
cación que eran cuatro meses . Han pasado ocho meses y 
esos hospitales siguen sin cumplir el objetivo para el que se 
contrataron, que no olvidemos que fue para fines de hospi-
talización, con todo el equipamiento necesario, incluso con 
un 20 % de camas para UCI .

A fecha de hoy, ni los han recepcionado ni disponen de la 
correspondiente licencia ambiental . Se afanan en decir que, 
claro, son públicos y provisionales, no necesitan licencia . 
Falso, la ley valenciana para prevención, calidad y control 
ambiental de actividades los sujeta a licencia ambiental; 
otra cosa es que ustedes no la pidan porque saben que no 
reúnen las condiciones para poder obtenerlas .

Se contrataron para una determinada finalidad y han termi-
nado siendo utilizados para pruebas PCR en el caso de 
Valencia o cuarentenas de inmigrantes en el caso de 
Alicante, algo que sería posible en múltiples espacios públi-
cos, costando menos de una décima parte de lo que cues-
tan esos hospitales de campaña . Se nos dijo que, además 
de la COVID, servirían para otras emergencias, se nos puso 
como ejemplo las inundaciones, pero ha bastado un solo día 
de lluvias torrenciales en Valencia para que lo que se inunde 
sea el hospital. Y, como colofón de todo ese desastre, asisti-
mos ahora a una batalla sin cuartel entre la adjudicataria y el 
Consell por el precio final a pagar.

Señora consellera, que los contratos de emergencia eximan 
de procedimiento administrativo no son un salvoconducto 
para hacer las cosas de cualquier manera . Y ustedes han 
improvisado mucho, hasta el punto de que su propia vice-
presidenta dice haberse enterado de la contratación por los 
medios de comunicación . La consecuencia de tanta improvi-
sación es que aspectos esenciales de un contrato están suje-
tos a discrepancia . Los precios de los baños, fingers, carpas, 
sobresuelos, etcétera, por hacer encargos fuera de lo que es 
la adjudicación, sin cerrar antes las cantidades; los plazos de 
entrega; los periodos de pago… Todo es fuente de conflicto. 
Y, si en todo este lío resulta que la empresa adjudicataria 
tiene razón, del coste inicial de 8 millones de euros podemos 
pasar al doble .

Ironías del destino. Al principio, estábamos aquí todos preo-
cupados porque se daban dos adjudicaciones de más de 

ocho millones de euros a una empresa recién creada, con 
un capital social de 3.000 euros para responder de posibles 
incumplimientos, y resulta que ahora nos tenemos que preo-
cupar porque, posiblemente, quien esté incumpliendo sea el 
propio Consell . ¡Quién nos lo iba a decir, señora consellera!

Mire, por actuaciones que, con el tiempo, se han demos-
trado bien ejecutadas, algunos de los hoy están en el 
Botànic han intentado que el gobierno de Alberto Fabra 
fuera investigado por responsabilidades contables y el 
mantra era siempre el mismo: «és que els seus despropò-
sits no tenen per què pagar-los els valencians». Pues, bien, 
yo hoy digo lo mismo . Si no son capaces de arreglar este 
desaguisado, entre la disyuntiva aporta o aparta, elijan 
aparta, porque ya le adelanto que els seus despropòsits no los 
van a pagar todos los valencianos .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per a continuar donant resposta a la pregunta formulada, té 
la paraula l’honorable consellera de justícia.

Quan vullga, senyoria .

La senyora consellera de Justícia, Interior i Administració 
Pública:

Gràcies, presidenta .

Mire, señor Ciscar, ustedes, desde hace ya meses, tienen 
toda la documentación de los hospitales de campaña y 
saben perfectamente que todos los certificados están en 
regla. Así que puede seguir haciendo afirmaciones que nada 
tienen que ver con la realidad.

Pero, ¿sabe una cosa? Me alegra mucho comprobar su inte-
rés y su preocupación por la gestión de los fondos públi-
cos valencianos y yo le voy a dar alguna información . El 
expediente, señor Ciscar, está aún abierto . Está aún abierto 
porque se está negociando el pago porque, como muy bien 
usted ha dicho, fue un contrato por emergencia, donde se 
fijaron una serie de cuestiones que tenía y un objeto del 
contrato y, al parecer, la empresa ahora mismo está pidiendo 
un precio adicional por lo que realizó .

Como nos interesa gestionar bien, nos interesa gestionar 
con rigor, rigor, señor Ciscar, saber y comprobar a qué se 
debe ese precio adicional que pide la empresa, los técnicos 
de la administración lo están estudiando . Y esa es la razón 
del retraso en los pagos y es la razón de que se esté nego-
ciando en este momento . Porque, ¿sabe qué pasa? A diferen-
cia de lo que ocurría cuando gobernaba el Partido Popular, 
nosotros no pagamos con esas grandes alegrías los sobre-
costes, a diferencia de lo que se hacía entonces, que cual-
quier empresa que pidiera fondos adicionales o sobrecos-
tes para esas obras faraónicas del señor Zaplana o del señor 
Camps, pagaban ustedes y, además, lo pagaban con mucha 
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alegría, todo a cargo de los valencianos y de las valencianas . 
De aquellas deudas, algunas aún estamos pagando ahora 
mismo nosotros .

Pero, además, le voy a decir. Usted también ha cuestionado 
que estos hospitales le parecen caros, señor Ciscar, le parece 
cara una inversión y tener una infraestructura para poder 
atender a los enfermos de nuestra comunidad . ¿Y a usted le 
parece razonable…

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Senyories .

La senyora consellera de Justícia, Interior i Administració 
Pública:

…el precio de 7,5 millones de euros que han costado las 
pantallas y los equipos de sonido de la visita del papa? ¿Le 
parece ese precio razonable? Estas pantallas y estos equipos 
han costado más, casi, que los hospitales de campaña . Es 
una aberración (veus) y no lo digo yo, señor Ciscar, lo dice…

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Senyories .

La senyora consellera de Justícia, Interior i Administració 
Pública:

…la Audiencia Nacional. Es una verdadera vergüenza. 
(Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Continuem amb la pregunta 455, formulada pel diputat Luis 
Martínez, del Grup Parlamentari Popular, a la consellera d’In-
novació, Universitats, Ciència i Societat Digital sobre la reso-
lució de les beques d’estudiants universitaris .

Formula vosté la pregunta des de l’escó, senyoria?

El senyor Martínez Fuentes:

Sí .

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Li ho agraïx la presidència .

El senyor Martínez Fuentes:

Gràcies .

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Quan vosté vullga .

El senyor Martínez Fuentes:

Gràcies, presidenta .

Buenos días, consellera .

Le voy a preguntar por un tema que usted y yo ya hemos 
hablado en más de una ocasión, pero que no me resisto 
a que vuelva a dar aquí explicaciones sobre un tema que 
es el retraso de la resolución de las becas universitarias, 
que este año ha sido yo diría que escandaloso . Más de dos 
meses y medio se ha tardado en resolver, cuando la resolu-
ción de la convocatoria es de fecha 10 del dos, es decir, de 
día 10 de febrero, y en la propia cláusula vigesimoséptima 
dice, textualmente, que esta resolución y su notificación, 
que pondrá fin a la vía administrativa, deberá ser dictada en 
el plazo máximo de seis meses. Usted…, la resolución fue 
del 22 de octubre; por lo tanto, fueron más de dos meses 
y medio, con la consecuencia que tuvieron los estudiantes, 
consecuencias negativas.

Por eso, la pregunta era que nos diera explicaciones de cuál 
ha sido esa causa de los retrasos en las becas . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per a donar resposta a la pregunta, té la paraula l’honorable 
consellera d’innovació .

La senyora consellera d’Innovació, Universitats, Ciència i 
Societat Digital:

Buenos días .

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Quan vullga, senyoria .

La senyora consellera d’Innovació, Universitats, Ciència i 
Societat Digital:

Señor Martínez, la pregunta que realmente me formula no 
es la que aparece . En la que aparece, usted me pregunta por 


